



# Imperio

AÑO XIV NUMERO 4.336 ZAMORA, DOMINGO 17 DE SEPTIEMBRE DE 1950 PRECIO DEL EJEMPLAR: 70 CENTIMOS

## HABLA MAC ARTHUR SEUL-INCHON ZONA CLAVE DE LA GUERRA EN COREA

CON EL GENERAL MAC ARTHUR, 16.—El general Mac Arthur ha declarado a los corresponsales de guerra que eligió la zona de Seul-Inchón para efectuar el asalto aliado porque dicha zona constituye la clave de la guerra en

Corea. "Es indiscutible que todos los envíos de tropas y material de guerra del enemigo, se efectúan por Seul".  
Después añadió: "La guerra depende de dos cosas esenciales: La calidad de los combatientes y los medios con que cuentan para lu-



# Los yanquis en los arrabales de SEUL

### Fusileros de la marina norteamericana han avanzado 30 Kmts. a partir de Inchon

TOKIO, 16.—(Urgente). Una columna norteamericana se encuentra en los arrabales de Seul, después de haber avanzado desde la cabeza de playa de Inchon, donde fué realizado ayer el desembarco.—Efe.

30 KILOMETROS DE AVANCE

TOKIO, 16.—Noticias procedentes de la cabeza de puente de Inchon, indican que los fusileros de marina norteamericanos han conseguido avanzar hasta treinta kilómetros por la carretera que arranca de aquella ciudad.—Efe.

CAPTURADA LA PENINSULA DE INCHON

A BORDO DEL BUQUE INSIGNIA, 16.—(Urgente). A mediodía de hoy sábado, hora local, los norteamericanos han capturado toda la península de Inchon, salvo una pequeña franja en el flanco sud-oriental, de siete millas de larga. Grandes zonas de la ciudad de Inchon, han quedado totalmente incendiadas, creyéndose que muchos incendios han sido producidos por el fuego de la artillería roja contra el avance de los norteamericanos.—Efe.

TOKIO 16.—La aviación norteamericana utiliza ya el aeródromo de Kimpo, a 16 kilómetros de Seul, que fué conquistado ayer por paracaidistas de la misma nacionalidad, según se anuncia de fuente competente.—Efe.

ACTUA LA AVIACION

TOKIO, 16.—En la zona Inchon-Seul, la aviación norteamericana realiza continuos bombardeos de las fuerzas comunistas que tratan de reforzar a los defensores de Seul. Doscientos ochenta vehículos de los rojos han sido destruidos en bombardeos en cadena. Seis carros de combate fueron también inutilizados. La marina continúa bombardeando los objetivos militares de este frente.—Efe.

POHANG CANONEADO

FRENTE NORDESTE DE COREA, 16.—El acorazado norteamericano "Missouri", ha cañoneado hoy Pohang y el territorio enemigo situado al norte y al oeste de la ciudad. Las andanadas del acorazado se escucharon en toda la comarca. Sin embargo no hay indicio de retirada por parte de los rojos de Pohang o de las alturas situadas al norte y oeste de la ciudad. Los intentos de la III División surcoreana para cruzar la línea del río Hyongsan, al sur de la ciudad, han sido rechazados repetidamente por un intenso fuego de fusil y ametralladora.—Efe.

COMO SE REALIZARON LOS DESEMBARCOS

A BORDO DEL BUQUE INSIGNIA DE LA FLOTA DE LAS NACIONES UNIDAS, 16.—Doscientos setenta y un buques, tomaron parte en el desembarco y operaciones previas en Inchon. La armada de las Naciones Unidas se componía

de las siguientes unidades: 194 buques norteamericanos, 12 británicos, 3 canadienses, 3 australianos, 2 neozelandeses, 1 francés, 1 surcoreano y 32 tripulados por japoneses. Una escuadra de bombardeo compuesta por dos cruceros pesados norteamericanos, dos cruceros ligeros ingleses, seis destructores norteamericanos, penetraron en la rada de Inchon y efectuaron un bombardeo de preparación.

Los destructores se aproximaron audazmente hasta el alcance de las armas pequeñas de la defensa comunista, para atraer hacia ellos su fuego y determinar el emplazamiento de las baterías costeras, contra las cuales emplearon sus propios cañones de cinco pulgadas, los cañones de seis y ocho pulgadas y las bombas y proyectiles cohetes de los aviones con base en portaaviones. Dos días de continuo bombardeo en estas condiciones silenciosas las baterías rojas. Esta escuadra, de la que formaba parte el buque insignia del vicealmirante Arthur Struble, destruyó también trece minas en un canal. Ni un solo buque o avión comunista hizo frente a las fuerzas navales de las Naciones Unidas durante el día de la invasión.—Efe.

TODAVIA SILENCIO

LONDRES, 16.—En el comunicado oficial de guerra de Corea del Norte, difundido por Radio Moscú se omite totalmente el desembarco en Inchon y en Yongdok efectuado por las fuerzas de las Naciones Unidas.—Efe.

«Rendirse, o morir»

WASHINGTON, 16.—El general Mac Arthur ha intimado a los coreanos comunistas a "rendirse o morir". La petición está contenida en una proclama que ha sido lanzada por la aviación en todas las regiones de Corea del Sur, donde se encuentran las tropas.—Efe.

S. S. recibe a 40.000 peregrinos en la Basílica de San Pedro

CIUDAD DEL VATICANO 16.—S. S. el Papa ha recibido en audiencia general a 40.000 peregrinos que ocupaban la basílica de San Pedro y una cantidad igual en la plaza de San Pedro.—Efe.

## Los piragüistas del S. E. U. llegaron ayer a Roma

### Después de una peregrinación de quinientas cincuenta millas para ganar el jubileo

Las tres piraguas en las que viajan doce estudiantes españoles, llegaron a Fiumicino en la misma desembocadura del Tíber, situado a dieciocho millas al oeste de Roma, a las tres y media de la tarde, después de una peregrinación de quinientas millas por el mar Mediterráneo, en su viaje del jubileo a Roma, con motivo del Año Santo. Una gran multitud de pescadores y habitantes de la localidad mencionada—Fiumicino—recibieron a los estudiantes españoles con entusiasmo. Las piraguas "Virgen del Carmen", "Virgen de Loretto" y "Virgen del Pilar", se encuentran en buen estado. Han continuado su viaje a Roma remontando el río Tíber, des-

de Fiumicino, las tres piraguas tripuladas por los estudiantes españoles del S. E. U. que realizaron la travesía Palma de Mallorca-Mallorca, en peregrinación por mar. Los piragüistas llegaron hasta las mismas puertas de la basílica de San Pedro. Diplomáticos españoles y autoridades del Vaticano recibieron a los estudiantes, los que por la noche asistieron a una recepción. A las doce y media de la mañana, han llegado a esta capital las tres piraguas "Virgen del Pilar", "Virgen del Carmen" y "Virgen de Loretto", tripuladas por los estudiantes españoles que en el pasado mes de agosto comenzaron la peregrinación por mar y en estas em-

## El Salvador, votará a favor de ESPAÑA en la O.N.U.

SAN SALVADOR, 16.—El nuevo presidente, teniente coronel Oscar Osorio, ha concedido una audiencia a los peronistas extranjeros que asistieron a los actos de su toma de posesión. Preguntado sobre la actitud de su Gobierno respecto al llamado "caso de España" en la ONU, contestó que el voto de su país en la próxima Asamblea de las Naciones Unidas, será en favor del levantamiento del acuerdo de diciembre de 1949 sobre la retirada de embajadores de España. Según añadió esta disposición había sido injusta "porque afectaba en forma directa al pueblo español, el cual es libre para elegir el Gobierno que desee". Añadió que una de las normas de

## Galería de actualidad



José Larraz  
Conocido es el nombre de este gran economista español y ex-ministro como uno de los mejores proyectistas con que cuenta España en el terreno de las finanzas nacionales. Hoy, salta al primer plano de la actualidad con motivo de haber iniciado brillantemente en Buenos Aires la cátedra de España ante el núcleo intelectual más importante del país hispanoamericano.

## Corleton Smith



La National Arts Foundation de los Estados Unidos está representada actualmente en España por la figura de su director, mister Corleton Smith, que se propone enviar de España a su país a las figuras más destacadas de nuestro mundo cultural y artístico a fin de desarrollar una campaña de acercamiento hispano-norteamericano. La organización que dirige mister Smith invierte anualmente centenares de millones de dólares en exposiciones, conferencias, conciertos, subvenciones, adquisiciones de obras de arte y otras actividades encaminadas a divertir o entretener a sus millones de asociados.

su Gobierno, será siempre la de no intervención en los asuntos internos de los demás países del mundo.—Efe.

## Ofensiva general aliada en los frentes meridionales

### Los rojos sólo ofrecen una resistencia parcial

CUARTEL GENERAL DEL VIII EJERCITO, 16.—El parte de guerra correspondiente al frente del territorio meridional de Corea, dice lo siguiente:  
"Las fuerzas de las Naciones Unidas han avanzado de dos a cinco kilómetros en todos los sectores del frente de Corea, al lanzar una ofensiva general contra los invasores comunistas.—Efe."

Taegu, en la bolsa de Fusán.

Desde el frente de Taegu, un corresponsal de guerra de la agencia United Press comunica: "La vieja cabeza de playa de Fusán, hierve en actividad con la nueva ofensiva. Participa en ella el primer Cuerpo de Ejército, recientemente formado. Añade que unidades de la primera división norteamericana de Caballería han avanzado protegidas por un auténtico enjambre de aviones de caza y bombardeo que machacaban las posiciones de los comunistas. La resistencia de los comunistas es parcial y a las cuatro horas de comenzar la ofensiva, continuaba el avance.  
El flanco izquierdo de la primera División de Caballería ha llegado al río Naktong, donde más resistencia ofrecen los rojos es en la parte central del ataque. En el flanco derecho, atacan

unidades de surcoreanos, que han realizado un avance de 3 kilómetros, también en dirección noroeste, hacia el río Naktong. Las últimas noticias dan cuenta de que los aliados han realizado un avance de 17 kilómetros de profundidad, y que están muy próximas a Waegwan.—Efe.

## DERROTÁ INMINENTE

FRENTE TAEGU, 16.—El enemigo se está "ablandando", ha anunciado el general Walton H. Walker, comandante en jefe del VIII Ejército. Walker ha pronosticado una inminente gran derrota de los comunistas.—Efe.

## Felicitación

WASHINGTON, 16.—El secretario de Defensa Louis Johnson, ha enviado un mensaje de felicitación al general Mac Arthur por la operación de desembarco en Inchon. Mientras tanto el jefe del Estado Mayor del Ejército general J. L. Collins y el jefe de operaciones navales, almirante F. Sherman, han negado que tuvieran fundamentos los informes publicados, diciendo que ellos se habían opuesto al proyecto de Mac Arthur de desembarcar en Inchon.—Efe.

## Explosión en una fragata francesa

### Hundiéndose cuando tomaba parte en unas maniobras

SAINT MALO (Bretaña, Francia) 16.—Una explosión se ha producido a bordo de un guardacostas francés, frente al Cabo Frehel, entre Brest y Saint Malo. Tenía una tripulación de 90 hombres. El barco participaba en unas maniobras navales.—Efe.

El barco se hundió rápidamente y hasta ahora el Ministerio de Marina no ha podido dar explicación alguna acerca de las causas de la catástrofe. El Ministerio de Marina, André Smonteuil, ha llegado en avión a Saint Malo para abrir oficialmente una investigación. Se cree que el número de víctimas es de 35.—Efe.

SAINT MALO, 16.—El buque de guerra francés que se ha hundido a consecuencia de una explosión era la fragata "Laplace", que se dirigía de Brest a Saint Malo. Aunque la tripulación era de noventa hombres en el momento de hundirse había a bordo cinco oficiales, 19 suboficiales y 51 marineros. Unos 40 supervivientes han sido recogidos por barcos pesqueros. Continúan los trabajos de salvamento aunque con grandes dificultades a causa del mal tiempo.

## ACUSACION

WASHINGTON, 16.—La Comisión de actividades antinorteamericanas en la Cámara de Representantes, ha acusado a la Asociación Nacional de Abogados de "ser el baluarte jurídico del partido comunista".—Efe.

### ¡AGRICULTOR!

No te apresures a vender libremente tu trigo excedente. Debes consultar con tu Hermandad de Labradores y Ganaderos y con la Cámara Oficial Sindical agraria.





# Los Deportes

## Primera salida del Atlético

Se espera que haga un gran partido frente al Palencia

Hoy por la mañana saldrá en autocar hacia Palencia el equipo rojiblanco que esta tarde va a enfrentarse en La Balastera al Palencia. Integran la expedición jugadores, el preparador, directivos y muchos aficionados con ganas de ver a los cochoneros en la primera salida del Campeonato de Liga.

Dominguez, Llorente, Miguez y Abilio. ¿Pronóstico...? Imposible darlo desconociendo por completo, como nos ocurre, al rival de esta tarde. Se dice que el once palentino ha sido formado a última hora con muchachos contratados en la "bolsa" de Madrid. Pero de lo que sí están seguros los hinchas es que el Atlético va dispuesto a hacer un partido grande después de los entrenamientos de la semana que han sido provechosos.

## Y... rompieron el maleficio

Acerca del partido de fútbol C.D. Okal-U.D.T.

Ajena por completo estaba la Unión Deportiva Toresana de que su equipo juvenil hiciera tan pronto sus primeras armas, pero por un lado la gentileza del delegado local de Sindicatos, al brindarnos la primera oportunidad, y por otro el anhelo de los "chavales" de probar sus fuerzas contra quien fuera y en cualquier terreno, nos movió a aceptar (tal vez con el temor de que la primera nos fuera fatal) la invitación de nuestra primera autoridad sindical y así quedó concertado en firme el partido contra el C. D. Okal.

adverso el resultado de 3 a 2. Y nada más, ¡adelante juvenil de la Unión Deportiva Toresana! ¡así se forjan victorias! ¡no os pre-upte el tanteo final del partido! ¡nosotros y ellos sabemos que saltéis triunfadores de Pantoja y que rompisteis el maleficio!

Persuadidos de que los equipos deben de "fogearse" pisando terrenos contrarios, y con la seguridad de que los "peques" habrían de derrochar al menos la bravura que nos habían prometido, hicimos acto de presencia en el campo de deportes del Frente de Juventudes, el terreno que siempre nos fué tan adverso, y en el cual quedó rota, hecha pedazo, la historia, o la leyenda de un maleficio, que sólo la baja moral con que a él saltaban los equipos toresanos, había dado lugar a que se fuera tejiendo poco a poco, hasta el extremo de hacer poco menos que imposible el que nuestros equipos tuvieran en Pantoja no ya una lucida actuación, sino que hicieran siquiera un discreto papel.

CICLISMO  
Victorio García gana la segunda etapa de la Vuelta a Salamanca  
Pedro Prieto cuarto en la etapa y en la general

Estaria escrito, tal vez, que un equipo de imberbes casi niños, tirara por tierra esa negra leyenda de que los equipos toresanos no podían ganar en Pantoja. Sería necesario, acaso que la codicia, el orgullo, el entusiasmo fuera derrochado, por primera vez, por estos críos; no sé, ni me puedo explicar que sutiles influencias nos atrajeran hacia Pantoja para escribir tan bella página, pero lo cierto es que fuimos impulsados por una fuerza atractiva que nos atraía hacia allí con poder irresistible, bajo la indiscutible certeza de que por primera vez, el público "los técnicos deportivos" (no es cierto Ricardo?) y los jugadores zamoranos, habrían de reconocer nuestro legítimo derecho al triunfo, aunque éste nos fuera arrebatado en beneficio de una propaganda.

Se ha disputado ayer la segunda etapa de la Vuelta Ciclista a Salamanca. Béjar-Sequeiros-Ciudad Rodrigo. Se da la salida a las 9,15. Marcha muy rápida al extremo que no puede controlarse el paso por la primera cuesta puntuable (La Calzada) y el Jurado la sustituye por la de Cristóbal donde se efectúa de la siguiente forma: 1.º Victorio García; 2.º Jauregui; 3.º Vacas; 4.º Vizoso; 5.º Constela, etc.

Y... rompieron el maleficio, (no digo se rompió el maleficio, por que esto último podría parecer debido a circunstancias favorables a halagos de la fortuna o a causas imponderables, no Rompieron el maleficio los "chavales" poniendo el corazón en la lucha, con aquella su insistencia toresana, con aquel prodigio desinterés, con aquel ardoroso entusiasmo que desorientaba al C. D. Okal que no era el C. D. Okal (¿no es verdad Miguel Ángel?) ¿No es verdad, Andrés? ¿No es verdad jugadores del Okal?) y que hacían el final del partido, algunos zamoranos, no importa quiénes, a impulsos de corazón y acaso de corazón a corazón, se acercaron a nuestros vestuarios a felicitar efusivamente a estos niños, que con la máxima nobleza, practicando el fútbol más limpio, habían derrotado moralmente a un equipo preparado para hacerlos sucumbir sin la ayuda del árbitro y de los jueces de línea a la cual hubieron de recurrir para "levantar" (maí le sienta el disfraz al infinitivo), un tordito que se les escapaba de las manos.

Durante la etapa se han repetido los pinchazos, habiendo sido los más castigados los vascos. La llegada a Ciudad Rodrigo ha sido por el orden siguiente: 1.º Victorio García en 3-11-00, los 101 kilómetros; 2.º Ureña 3-15-00; 3.º Casado en 5-16-45; 4.º Pedro Prieto en el mismo tiempo; 5.º L. Pantoja 3-18-00; 6.º Constela, mismo tiempo; 7.º A. López, 3-18-00; 8.º Marchain, 3-26-00; 9.º Oñaderra, mismo tiempo; 10.º Rodríguez, 3-27-00; 11.º Vacas; 12.º J. García; 13.º Pedro Vicente; 14.º Jauregui; 15.º Barutia; todos en el mismo tiempo que Rodríguez; 16.º Eñola, 3-35-00; 17.º Martínez, 3-42-00; 18.º Isidro López, 3-43-00; 19.º J. Vicente Balbón, 3-46-00; 20.º A. San José, 3-50-00.

## Hoy comienza la Vuelta a Cataluña

Participarán escasos nacionales y extranjeros

Esta importante carrera, la más antigua y de más solera del ciclismo nacional, da comienzo hoy, y finalizará el próximo día 24. La organización, como en años anteriores, la U. D. de Sans, y reúne unos 90 participantes entre ellos 23 extranjeros y el resto nacionales. En esta carrera parece ser que faltarán los hermanos Rodríguez, que acaban de triunfar en la Vuelta a España. Tal vez esté ausente algún otro corredor nacional de categoría pero, por el contrario, tomarán la salida, Miguel Poblet, Dalmacio Lángarica, Gual, "aura, Bover, Victor Ruiz, Vallmijnna, Masip, Vidal Porcar, Filbá, Mateo, Sanz y otros corredores de clase que no participaron en la Vuelta a España, por lo que en este aspecto no pierde al nuestro juicio el interés de la carrera ni la representatividad de nuestra representación ciclista, que tendrá que enfrentarse a equipos extranjeros superiores en cantidad y calidad, a los que tuvieron en frente en la

### ESPECTACULOS

#### Presentación de la Compañía de Pepe Alfayate

EN RAMOS CARRION

La Compañía de Pepe Alfayate debutó ayer en el Teatro Ramos Carrion con el estreno del juguete cómico "Ay Felipe de mi alma", de Torres del Mamo y Tejedor. Es esta una obra cuyo argumento se desenvuelve en torno a una vida ya madura que espera la llegada del novio para formalizar unas relaciones que duran más de veinte años; pero el que llega es un amigo y socio del novio que, después de representar a éste en la ceremonia de la boda, termina por conquistar a la novia. La comedia no carece de situaciones cómicas, las más de las veces provocadas por otro personaje secundario, fúnebre y pesimista. Sin duda el mejor momento del juguete, interpretado por Jesús Navarro, cuya actuación raya a gran altura. Con él es necesario destacar también a Pepe Alfayate y Rafaela Rodríguez, e esta gran pareja de cómicos para quienes las tablas no tienen secreto.



# Imperio

Oftinas y Talleres Avenida de José Antonio Primo de Rivera, número 7  
Teléfonos: 1578 y 1576 - DIARIO DE LA MANANA - Apartado 45

## LA EXPORTACION DEL TOREO

SEAN cuales fueren mis reacciones personales ante las corridas de toros, me confieso partidario decidido de su difusión en el extranjero. Estoy convencido de que deberíamos exportarlas y que recibiríamos de ello grandes provechos. Creo que podría definirse como un Imperialista taurino. Las corridas son un producto español, quizá el único perfectamente logrado y, desde luego, aquel con el que ningún país del mundo puede competir. Toreamos mejor que nadie y casi nadie fuera de España, sabe torear. Todo predominio tiene ventajas. ¿Por qué no apurar las que existen en éste? Siempre que leo noticias de corridas celebradas en otros países experimento una sincera satisfacción. No me apasionan las corridas pero me interesa una humanidad cultivadora de los pases de pecho y preocupada por poner en su sitio un par de banderillas. En uno de los cuarteles de la leyenda negra figura como motivo el toreo. En él se funda mucho de lo que se di-

lan noches de luna se desliza en los cercados de reses bravas para adiestrarse toreándolo. Después se sube a un tren en marcha, llega a Madrid, ve a una joven duquesa y se enamora. Entonces es cuando tiene la suerte de descubrir una manera nueva de mover el capote ante el toro. Aquí se inicia su fama porque críticos, que se pasan la tarde con los ojos muy abiertos observando las posiciones de la tela, al comprobar que alguien encontró el medio de plegarla, desplegarla, subirla o agitarla en formas inéditas, registran el hecho y le ponen un nombre al que va unido para siempre —recibiendo de ello celebridad— el del torero. Si el torero se apellida Gaona, serán gaoneras; si se llama Manolo, manoletinas; si fuese bautizado Pepe, pepitinas. Desde ese momento, todos buscan la aristocracia, para llevarlo a sus cortijos, los chiquillos para rodearlo en la calle; muchos técnicos para pedirle dinero... La duquesa y varias cantantes y bailarinas se apasionan. Y en esto,



ce acerca de nuestra crueldad. Cuando lo practiquen, verán lo que hay de cierto, y el fenómeno se presentará en sus exactas dimensiones.

cierta tarde en que la plaza está llena de un público entusiasta, sale un toro, le clava un cuerno al espada y el espada muere.

Con las corridas se ha demostrado una vez más la falta de capacidad para la propaganda, que es uno de nuestros mayores males; (lo mismo los frutos de nuestro suelo que las creaciones de nuestro arte, de nuestras industrias y hasta las más trascendentales acciones de nuestros guerreros, de nuestros navegantes y de nuestros políticos han padecido por tal defecto la ignorancia, el olvido o las tergiversaciones de los otros pueblos; y es tal la torpeza que nos cobije para la difusión de nuestras verdades que hoy mismo esperamos más ayuda de los otros que de los de casa, y cuando un javión nos trae al cajero de un Banco de Massachusetts o al diputado por un distrito de Texas, los periódicos auguran jubilosamente:

Comprendo que la gente de esos países de allá de los mares no se alumine hasta el punto que necesitamos, no se sienta atraída por esa publicidad con un fervor capaz de moverla a imitarnos. No sólo es tremenda la escasez de duquesas, marquesas y condesas en el mundo moderno sino que la perspectiva de morir de una cornada, obligadamente en la sabrosa juventud y cuando se va a tener amor y riqueza, desanima a los más osados. Lo de la capa... ¡pché!, no arredra. Ya saldría a fuerza de agitar el trapo. Pero es que la cornada no ofrece duda; es que en todas las novelas y en todas las películas, cuyos asuntos están seguramente escritos por señores bien enterados, el diestro muere en lo mejor, y en cuanto él coje a la Fortuna, el toro lo coge a él y allí se acaba la historia. Los muchachos de Florida, de Amiens, de Amsterdam, de Gattemburgo o del Aguigrán piensan al enterarse: —¡Un diablo! Esto no es buen negocio.

—¡Vaya! Ahora se va a conocer en el mundo la realidad española, porque ¡el misterio está que llegó el otro día y se marcha mañana, ofreció hablar en su pueblo de lo que aquí vió y no mentir nada. ¡Tiempo era!

Y dedican su admiración y su simpatía a los Cow-boys de las cintas norteamericanas que, cuando cabalgan bien, no mueren nunca y llegan a ser sheriff y se casan con aquella rubia guapa cuyo padre descubrió unos yacimientos auríferos.

La propaganda, que ha llegado a ser una ciencia que creó bien pagados especialistas, tiene algo de inspiración, exige dotes naturales. Yo me doy cuenta por mí mismo de la inferioridad en que coloca el carcer de ellos, especialmente en los tiempos en que ni el mejor paño se vende guardado en el arca. No puedo por tanto, proponer las normas de una campaña publicitaria que situe con fortuna al producto "corrida de toros" en el mercado universal.

Me parece que con las razones que expuse hay motivos para acusar de contraproducente o,

Bien se que se ensayó un amplio e insistente anuncio; que se escribieron muchas novelas que se impresionaron costosas películas, que todos los periódicos reservan diariamente más o menos espacio para ese tema. Pero algo no está bien en esa publicidad; o sigue un camino equivocado o no acierta a tocar los resortes del interés o le falta el previo conocimiento del carácter de los pueblos que nos convendrían como clientes.

Si examinamos los recursos de tal publicidad, vemos que son muy reducidos. Suelen presentar un muchachito desaharrado y paupérrimo que en

otros de calidad bien probada, como los franceses Tisseire, Reny y Roll (vencedor el pasado año), los belgas Roger Gyselinck y Wallechot, los italianos Ricci, Arata y

## Texto íntegro del decreto por el que se reconoce validez legal al título de ingeniero del I. C. A. I.

Los estudiantes de dicho centro habrán de someterse a un examen final ante Tribunal designado por el Ministerio de Educación

En atención a que, por el actual momento estival, es posible que la opinión española no haya recibido información completa de determinadas actividades políticas y ministeriales, parece oportuno resaltar en un plano de evidente importancia y objetividad, la convalidación de los estudios del Instituto Católico de Artes e Industrias de Madrid.

En efecto, en fecha 10 de agosto último, fué promulgado el decreto que ahora nos complacemos en reproducir.

"El Instituto Católico de Artes e Industrias de Madrid (I. C. A. I.), figura entre nuestros más prestigiosos centros privados de enseñanza superior. Creado por el insigne maestro y gran patriota reverendo padre José Agustín Pérez del Pulgar, S. J., en el año 1908, ha formado desde entonces numerosos técnicos en electromecánica, caracterizados por sus laudables esfuerzos en pro del desarrollo de nuestra industria, a la que sirven con acreditada competencia profesional.

Su rigor científico, la eficacia técnica de sus enseñanzas y la seriedad de su actuación pedagógica, han merecido el reconocimiento y aceptación de las principales escuelas de ingeniería de países de tan poderoso desarrollo industrial como Alemania, Bélgica, Francia, Estados Unidos de América e Inglaterra.

Considera el Gobierno, por todo ello que, después de cuarenta y dos años de destacada actuación docente, y como medida de estricta justicia, ha llegado el momento de conceder al Instituto el galardón de su reconocimiento.

En consecuencia, a propuesta del Ministro de Educación Nacional y previa deliberación del Consejo de Ministros.

DISPONGO:

Artículo primero.—Se reconoce validez legal al título de ingeniero electromecánico y a las enseñanzas que para obtenerlo se cursen en el Instituto Católico de Artes e Industrias de Madrid.

Artículo segundo.—Los alumnos del mencionado Instituto que, en posesión del título de bachiller, superen los exámenes de ingreso, todos los cursos y la prueba final que integra el plan de estudios de dicho centro, podrán solicitar la expedición del título de "Ingeniero electromecánico del I. C. A. I."

Artículo tercero.—La prueba final para otorgar este título consistirá en un examen sobre un proyecto de conjunto presentado con antelación por cada candidato ante un Tribunal constituido por un presidente y cuatro vocales nombrados por el Ministerio de Educación Nacional. El presidente será designado de entre los miembros del Consejo Nacional de Educación o del Superior de Investigaciones Científicas; un vocal deberá ser profesor de la Escuela Especial de Ingenieros Industriales de Madrid; otro vocal, también ingeniero industrial, pertenecerá a los Servicios del Mi-

(Pasa a la página SEGUNDA)

Un impreso  
y un anuncio  
BIEN HECHOS  
prestigian su  
firma y su negocio

Compruébenlo  
confiándolos a

# IMPERIO